



いざく



- い 生き生きと自ら学び、考える子
- ぞ 最高にやさしく、思いやりのある子
- く 苦しさを負けない、たくましい子

<http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~izaku/blogn261/blognplus/>

児童数 251名 Tel 099-296-2021

さて、いよいよ平成最後の正月を迎えます。学校のきまりだけでなく御家庭でも過ごし方について十分話し合われ、課題帳は必ず終わらせることも、交通安全やSNS利用によるトラブル等なく、健康・安全で有意義な冬休みになることを祈っています。PTA新聞にも記載されていたように「初詣、お年玉の使い方、年賀状」など正月の過ごし方について話題にしてみてもどうでしょうか。「一年の計は元旦にあり」よいお正月を！

盛大に創立百五十周年をお祝いしたいものです。さて、これまでの学校便りでも紹介しましたが、それ以後も児童は様々な面で活躍しました。

- 持久走大会で六年生女子が七年ぶりに新記録。全員が完走し、一分以上自己記録を縮めた子も。
- 市読書作文コンクールで五名特選、五名入選。
- かわなべ青の俳句大会で一名特選、一名入選。
- 現在多読賞百十八名。必読図書読破者二十五名。ホールに置いてある新聞を読む子も増加中。
- バスケットボール少年団が南薩リーグで優勝。学校行事や地域行事など行事の多かった二学期でしたが、大きな事故や事件等なく有意義で充実した二学期を送ることができそうです。これも保護者をはじめ、おやがめの会、地域や関係機関の皆様、職員のおかげです。毎朝登校指導をしてくださるスクールガードや民生委員の皆様、見学学習でお世話になった吹上交番、大汝牟遅神社、スーパー、農園、曙福社会の皆様、稲作の体験をさせていただいた下園さん、手作りのお手玉を寄贈してくださった方など改めてお礼申し上げます。



実り多き二学期 みなさんに感謝

校長 西 浩一

今年もあとわずかとなりました。えびす通りに輝くイルミネーションを見ながら時の流れの早さを感じます。今年是有志の皆様のおかげで「伊作小150」の文字を入れていただきました。感謝の意に耐えませんが、来年度は、

講演会で学んだこと

日置地区生涯学習推進大会（十二月二日）

演題「出張！ゴルゴ塾 命の授業」で、講師のゴルゴ松本氏は、幾つかの漢字を例にして漢字のもつ意味を解説しながら、「言葉を大切（マイナ）又言葉は極力使わない。」にしながら、自分の夢実現に向けて、命を大事に使ってほしい。そして、それを未来につないでほしい。そのためには努力・継続すること（子供にとっては勉強すること）・元気が大事！と話されました。九十分の講演でしたが、早口のため三倍の内容を含んでいると思えました。また様々な経験や研鑽を積んでいる松本氏の博識ぶりには、驚かされるものがありました。

日置市家庭教育学級講演会（十二月十五日）

演題「次代を担うのは、目の前の子どもたち」親や教師、地域のあり方が最高の教育」で、講師の中村洋志氏（前南九州市教育長）は、「時代は動いている、みんな幼い頃から時間をかけて成長していく存在、子育ては最上の贅沢、日野原重明先生（元聖路加国際病院名誉院長）の生き方に学ぶ、子どもたちは社会の宝、次代を担う子どもたちへのメッセージ」という六つの柱で、これまでの教育に関する豊富な体験や見識をもとに話されました。最後に、日野原先生の話から「大切なものは目には見えない。いのちは自分が使える時間。大人になるということは自分以外の人のために使う時間を増やしていくこと。同じ子どもが生まれることはない。どの子どもかけがえのないのちを持つた存在。このことだけでも奇跡であり、みんな「豊かに生きる権利」を持っている。」と話され、「行きたい学校（職場）、帰りたい家庭、そして住みたい地域」今、日置市に住んでいること、日置市内の学校で学んでいることを誇れる子どもにも、大人の生き方が最高の手本」と結ばれました。

この外にも今年は明治維新百五十周年・日新公没後四百五十周年の節目に当たり、私自身様々な講演会に参加し、多くのことを学びました。また、NHK大河ドラマ「西郷どん」も、郷土の人物の生き方や考え方、日本の歴史などを再認識させられた素晴らしいドラマだったと思えました。

半成人式（4年生）

11月1日（水）に体育館にて4年生が、成人を迎えるまでの振り返りに当たる半成人式を行いました。

参観した保護者の前で、将来の夢を一人ずつ発表しました。その後、心のこもった合奏・合唱を披露し、感謝の思いを綴った手紙を保護者に渡しました。読みながら涙を流す親子の姿もあり、とても感動しました。

これを機会に学校生活を充実したものにしたいと思えます。



高齢者学級との交流

11月5日（月）には野首地区高齢者学級と1年生が、6日（火）には、伊作地区高齢者学級と3年生のの交流会、交流給食を行いました。昔遊びを中心に、子どもたちともくともく交流に高年齢者皆様も楽しんでいました。子どもたちも喜んでいました。交流会の後、給食の試食もしていただきました。とてもおいしく、楽しい給食だったという感想をたくさんお聞きしました。



日置市音楽発表会

11月7日(水)に日置市音楽発表会が行われ、本校は、4年生が参加しました。曲目は、合奏、合唱とも「チキチキバン」を披露しました。とてもきれいな演奏、歌声を会場いっぱい響かせることができました。



音楽の時間を中心に、練習してきた成果を発表することができ、友達と心を一つに取り組みことの素晴らしさを実感することができました。これからの4年生の活躍が楽しみです。

歯ッピータイム

11月9日(金)に保健集会(歯ッピータイム)を行いました。



保健委員会児童が司会・進行を行い、歯に関するクイズや虫歯のない児童及び治療済みの児童に手作りのマスコットのプレゼントの贈呈を行いました。

11月8日(いい歯の日)現在、治療勧告者79名中、治療完了者は39名で、虫歯治療率は、49.4%となっています。早めの治療をよろしくお願いします。

校内持久走大会

温かいご声援,ありがとうございました!

11月30日(金)は、天候にも恵まれ、絶好の持久走大会日和になりました。



吹上浜運動公園陸上競技場の内外周を活用して、低学年は1km, 中学年は1.5km, 高学年は2kmコースで力走しました。日頃の練習の成果を発揮し、一人一人が精一杯に走り抜き、素晴らしい大会となりました。6年女子に新記録が出ました。

大会は終了しましたが、毎朝走ったり、縄跳びをしたりと、たくましい気力・体力づくりのために、子どもたちは頑張っています。ご家庭でも励ましの声かけをよろしくお願いします。これからも頑張れ!伊作っ子!!とても感動した持久走大会でした。

校内研修より(6年算数科研究授業)

11月19日(月)に6年算数科の研究授業を行いました。



今回は、県教育委員会、市教育委員会等の3名の先生方を講師にお招きし、算数科授業の充実、学力向上について研修を深めました。

子どもたちにとって分かりやすい説明や学習活動、教室環境、教材・教具等について、全職員が熱心に協議していました。

今後も「分かる・楽しい授業」を目指して、研修に励んでいきます。

第2回PTA資源回収及び創立150周年記念イルミネーション設置

11月25日(日)に第2回PTA資源回収を行いました。新聞・段ボール・ペットボトル・空きビンなどがたくさん集まりました。事前から朝早より準備に携わった環境整備部の皆さん、回収にご協力いただいた保護者の皆さん、子どもたち、本当にありがとうございました。



資源回収終了後、親がめの会会長福田さんが中心となり、創立150周年記念看板とイルミネーションの設置作業を、PTA役員さん方も加わって、中原交差点前で設置のお手伝いを行いました。



冬休みに入ります

~ご家庭でも安全指導を!!~

いよいよ冬休みです。有意義な充実した毎日をご過ごすために、規則正しい生活はもちろんのこと、健康で安全な生活に留意することが大切です。

学校でも指導を繰り返しています。地域・家庭でも見かけたら注意をしていただき、協力して子どもたちを守っていきましょう。

1 道路へ飛び出さない、自転車は正しく乗る

- ×横断歩道のないところを、左右を確認しないで飛び出さない。
- ×自転車でのスピードの出し過ぎ、二人乗り、併走、蛇行をさせない。

2 友達などの家・公園・図書館などで遅くまで過ごさない

・暗くなるのが早い冬は、午後5時には自宅に帰り着くのが原則です。

・自宅や公園などで子どもたちが遊んでいた場合は、早めの帰宅を促してください。

※ 不審者や猿との遭遇、けがや事故等の発生が予想されます。子どもの命を守るために、繰り返しのご指導、ご協力をよろしくお願いします。

<主な行事予定>

- 12月21日(金) 2学期終業式 (22日~1月7日 冬休み)
- 1月 1日(火) 祝 元日
- 3日(木) 市成人式
- 4日(金) PTA三役会
- 8日(火) 3学期始業式
- 9日(水) PTA総務部会・理事会(午後7時~吹上中央公民館)
- 11日(金) 家庭教育学級・授業参観・学級PTA
- 12日(土) 土曜授業(校内かるた取り大会)
- 16日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年)(~18日)
- 19日(土) 「日新公いろは歌」かるた取り大会(砂丘荘:9時~)
- 20日(日) PTA奉仕作業(落ち葉拾い)
- 23日(水) CRT学力検査(理・国)
- 24日(木) CRT学力検査(社・算)

行事

※ 変更になる場合がありますので、各学年の週報や各種便り等で御確認ください。